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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Роснедра не планируют проводить новый аукцион на участок Хара-Тумус на Таймыре в 
2018 году 

Роснедра не планируют проводить в 2018 году повторный аукцион на участок Хара-
Тумус на Таймыре, сообщил журналистам министр природных ресурсов и экологии Сергей 
Донской. 

«В этом году не планируем проводить повторные торги, потому что заинтересантов нет», 
— сказал он. Донской добавил, что «Роснефть» на сегодняшний день также не проявляет 
предметного интереса к участку. 

Как сообщалось ранее, в начале декабря 2017 года Роснедра объявили аукцион на 
геологическое изучение, разведку и добычу углеводородного сырья на нефтегазовом участке 
Хара-Тумус в Красноярском крае. Стартовый платеж для участия в аукционе составлял 656,4 
млн руб. 

21 марта 2018 года Минприроды РФ сообщило, что аукцион на углеводородный участок 
Хара-Тумус на Таймыре признан несостоявшимся. Торги не состоялись в связи с тем, что 
«Роснефть» (единственный претендент на участок) не представила технико-экономическое 
обоснование и не сделала обеспечительный платеж. 

При этом «Роснефть» сообщила, что сохраняет интерес к нефтегазовому участку Хара-
Тумус. В компании пояснили, что подача документов на участие в торгах на участок была 
отложена до окончания исследований соседнего Хатангского участка. 

RNS 
 

На Таймыре продолжаются мероприятия по отлову безнадзорных животных 
По информации Управления развития инфраструктуры Администрации муниципального 

района на территории Таймыра продолжаются мероприятия по отлову безнадзорных 
животных, проявляющих агрессию, создающих угрозу жизни и здоровью граждан. Заявки для 
отлова животных принимаются по телефону «горячей линии» (39191) 5-02-14.  

Занимается отловом и содержанием безнадзорных животных в городе Дудинка ООО 
«Бытовик» (г. Талнах).  

Напоминаем, что в соответствии с пунктами 124 и 125 статьи 15 «Правил 
благоустройства на территории муниципального образования «Город Дудинка», 
утвержденных Решением Городского Собрания г. Дудинки от 14.02.2008 № 07-0373 (ред. от 
31.05.2013) запрещается передвижение животных по территории города без сопровождающих 
лиц. Отлову подлежат собаки, независимо от породы и назначения (в том числе и имеющие 
ошейник с номерным знаком), находящиеся на улице без сопровождающего лица и без 
намордника.  

В случае отлова животных без намордников, которые представляют потенциальную 
угрозу здоровью жителям города Дудинки, претензии от владельцев таких животных 
приниматься не будут. 

«Таймыр» 
Таймырцы стали чаще заключать официальный брак 

По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 
муниципального района, зафиксированная в прошлом году рекордно-малая цифра по 
заключению браков за последние восемь лет стала набирать обороты в нынешнем. Так, с 
января по апрель 2018 года пожелали узаконить свои отношения 65 таймырских пар, в 
минувшем году их было 52.  

За четыре месяца на Таймыре родилось 124 малыша, что немногим больше, чем в 
аналогичном периоде прошлого года. Новую семью обрели два юных таймырца. В их 
отношении были зарегистрированы акты об усыновлении (удочерении).  

Установление отцовства с января по апрель проводилось 62 раза. Сменить имя в 2018 
году пожелали восемь жителей района. 

«Таймыр» 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Секция плавания определила лидеров 

26 апреля в плавательном бассейне «Нептун» прошли классификационные 
соревнования по плаванию среди воспитанников муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс». В состязаниях приняли участие 54 пловца, занимающихся 
под руководством тренера Натальи Щегловой. Юноши и девушки в возрасте от 7 до 17 лет 
преодолевали пятидесятиметровую дистанцию вольным стилем, а также сто и двести метров 
комплексным плаванием. 

Первые места в своих возрастных категориях заняли Игнат Пигин, Арина Пугачёва, Илья 
Малов, Кира Мялькина, Петр Капустин, Яна Пантюшева, Александр Пахарев, Лина 
Майданович, Тимофей Стрелков, Игорь Петрухин, Дарья Петриченко, Анатолий Баланда.  

Секция плавания – самая многочисленная из пяти детских спортивных объединений 
Дудинского спортивного комплекса, в ней занимаются более двухсот юных горожан. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Молодым семьям Норильска вручили жилищные сертификаты на улучшение 
жилищных условий в пределах Красноярского края.  

Свидетельства о праве получения социальной выплаты на приобретение квартиры или 
строительство индивидуального жилья получили 20 семей - участников федеральной 
программы "Обеспечение жильем молодых семей".  

Размер социальной выплаты для этой категории граждан составляет не менее 35 
процентов средней стоимости жилья для молодых семей, не имеющих детей, и 40 процентов 
- для семей с детьми. Суммы выплат разные: минимальная - 362 тысячи, максимальная - 800 
тысяч рублей.  

"За весь период программы семьи приобретали квартиры в основном в на территории 
Норильского промышленного района, и лишь в двух случаях семьи купили жилье в 
Красноярске - квартиру и дом", - прокомментировала церемонию вручения сертификатов 
начальник управления жилищного фонда Марина Покровская. В этом году на 
финансирование программы для норильчан выделено 13 млн 140 тыс. рублей. Из них более 
5,3 млн рублей - средства местного бюджета, более 7,7 млн рублей - деньги края и 
федерации. 

Напомним, в Норильске программа реализуется с 2007 года. За 11 лет жилье с помощью 
этих выплат приобрели 215 норильских семей. Кстати, социальная выплата может быть 
использована молодой семьей не только для оплаты договора купли-продажи жилого 
помещения, но и первоначального взноса при получения жилищного кредита, оплаты цены 
договора строительного подряда или для погашения основной суммы долга и уплаты 
процентов по ипотеке. 

 «Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Заполярный транспортный филиал Норникеля готовится к паводку 

В Заполярном транспортном филиале компании "Норникель" (Дудинка, Таймырский 
Долгано-Ненецкий муниципальный район) готовятся к завершению зимней морской 
навигации. Об этом говорится в сообщении компании. 

За время зимней навигации (ноябрь-май) филиал обработал 654 тыс. т грузов 
различного назначения. До начала межнавигационной паузы докеры порта планируют 
принять ещё пять морских судов, которые привезут в Дудинку примерно 52 тыс. т грузов. 
Грузооборот по итогам зимней кампании 2017-2018 годов сопоставим с предыдущими 
показателями. 

Всего в ходе зимней навигации морской порт принял 36 судов корпоративного флота 
Норникеля. 80% грузов было отправлено на предприятия компании, остальное - товары 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

бытового назначения и продовольствие. В обратные рейсы суда компании загружались 
готовой продукцией Норникеля. 

Эффективная схема логистики позволила обрабатывать суда корпоративного флота 
компании без задержек, а также оперативно направлять срочные грузы промышленного 
назначения. 

Морской порт транспортного филиала компании является единственным в мире, чьи 
морские и речные причалы затапливаются каждую весну паводковыми водами. На время 
пропуска паводка все погрузо-разгрузочные работы прекращаются. После прохождения 
ледохода на реке Енисей (ожидается в середине июня), разгрузка-загрузка морских судов на 
рейде осуществляется с помощью барж и плавучих кранов. 

До конца мая с затапливаемой территории переместят более 7 тыс. т грузов и свыше 300 
морских контейнеров. А также транспортируют 11 кранов Liebherr и значительное количество 
объектов портовой инфраструктуры. 

Затопление причалов Заполярного транспортного филиала начнётся 18-20 мая. Ледоход 
в районе Дудинки ожидается с 30 мая по 3 июня. 

AKM 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Виктор Томенко провел внеочередное заседание комиссии по чрезвычайным 
ситуациям 

И.о. председателя Правительства края Виктор Томенко провел экстренное заседание 
комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной 
безопасности. Необходимость внепланового совещания вызвана тем, что в крае фиксируются 
многочисленные термические точки и поджоги сухой растительности. На территории региона 
с начала пожароопасного периода уже зарегистрировано 126 лесных пожаров и 445 
термически активных точек, в том числе 23 - на землях сельхозназначения. 
 Члены комиссии обсудили оперативную информацию ГУ МЧС России по краю и 
констатировали многочисленные нарушения мер пожарной безопасности как жителями, так и 
предприятиями. С учетом продолжающихся праздников и большого количества отдыхающих 
в лесу и на дачных участках контроль над выполнением мероприятий по снижению риска 
перехода огня на населенные пункты в регионе усилен. 

"Мы находимся в самом разгаре праздничных выходных. Краевая система РСЧС 
продолжает работать в режиме повышенной готовности и в условиях введённого особого 
противопожарного режима. В прошлом году именно майские дни были наиболее тяжелыми и 
привели к трагическим последствиям. То, что сейчас крупных пожаров подобного масштаба в 
крае не было, может вызвать у кого-то желание расслабиться и уменьшить надзор, что 
недопустимо. Положение дел напряженное, всем ответственным быть на местах и держать 
ситуацию под контролем", - подчеркнул глава Правительства. 
 В режиме видеоконференцсвязи на заседание КЧС были вызваны территории, которые 
по результатам оперативного мониторинга вызывают особые опасения. Главы 
Новоселовского, Ужурского, Шарыповского, Назаровского, Ачинского районов доложили об 
обстановке, о принимаемых мерах по обеспечению пожарной безопасности, о мероприятиях 
по предотвращению сжигания сухой растительности на полях и в населенных пунктах. 

Подводя итоги заседания, Виктор Томенко отметил, что различных нормативных актов, 
запретов и правил, касающихся требований пожарной безопасности, на всех уровнях власти 
принято достаточно. И теперь главная задача всех структур, задействованных в этом 
процессе, – качественно организовать работу по предупреждению пожаров и жестко 
контролировать выполнение всех утвержденных планов по защите территории и населения. 
 Стоит подчеркнуть, что от поведения жителей края тоже зависит многое: большая 
часть пожаров по-прежнему происходит по вине людей. Несмотря на то, что в ближайшие дни 
погодные условия будут способствовать снижению пожарной опасности в крае, сезон только 
начинается, поэтому необходимо быть внимательными при обращении с огнем. 

«Красноярский край» 
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Обнародованы доходы врио губернатора Красноярского края Александра Усса 
Доходы врио губернатора Красноярского края Александра Усса за 2017 год составили 

221,6 млн рублей, из которых 192,9 млн получены в виде наследства. Об этом сообщается в 
сведениях о доходах Усса, размещенных на официальном сайте краевого правительства. 

Судя по документу, в собственности Александра Усса находятся один жилой дом 
площадью более 324 квадратных метра, четыре земельных участка, четыре дачных дома, 
одно хозяйственное сооружение и автомобиль Range Rover.  

Супруга Александра Усса в 2017 году заработала 52,5 миллионов рублей. У нее в 
собственности находятся жилой дом, три земельных участка, три квартиры, гараж-бокс, два 
машино-места, три нежилых помещения, нежилое здание и баня. Жена главы региона 
владеет тремя иномарками: Land Rover, Range Rover, Lexus GS 300, мотолодкой Silver, 
судном Silverado 31А и прицепом. 

Напомним, что в 2016 году доход Александра Усса (тогда он был спикером Заксобрания) 
составил 24,491 млн рублей. В 2015 году Усс заработал чуть больше 28 млн рублей, а в 2014 
— 32 млн рублей. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поблагодарил за работу членов правительства на встрече в Кремле 
Президент России Владимир Путин собрал в Кремле членов правительства РФ и 

поблагодарил за работу, сообщил пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков. 
«Поздно вечером в воскресенье президент встретился с членами правительства», — 

сказал Песков.«В своем обращении к ним Путин поблагодарил всех членов кабмина, 
сотрудников министерств и ведомств, аппарата правительства за достигнутые значимые 
результаты в решении задач, стоящих перед Россией», — сообщил пресс-секретарь.Читайте 
также 

«Глава государства подчеркнул, что прошедшие шесть лет (с момента формирования 
правительства — ред.) были весьма насыщенными, наполненными новыми вызовами и 
неординарными событиями — как в стране, так и в мире», — отметил Песков. 

Он передал слова президента, отметившего, что «от правительства нужны были 
твердость и последовательность, готовность брать на себя ответственность и реализовывать 
принятые решения на основе современных подходов — все эти качества члены 
правительства проявляли». 

«Кабмин работал достойно — как настоящая команда, и в этом, как отметил Путин, 
огромная заслуга премьер-министра Дмитрия Медведева», — сообщил Песков. 

По словам представителя Кремля, глава государства также напомнил, что ключевые 
направления работы правительства были связаны с реализацией майских указов президента. 

РИА Новости 
 

МВД насчитало 1500 человек на акции Навального в Москве   
В несогласованной акции в центре Москвы принимают участие порядка 1500 человек, 

сообщил столичный главк МВД. «Полиция и Росгвардия обеспечивают охрану общественного 
порядка, принимают меры к пресечению нарушений и задержанию лиц, их совершивших, для 
привлечения к установленной законом ответственности», – говорится в сообщении. Число 
задержанных в Москве полиция не уточнила.  

Сторонники Алексея Навального в свою очередь оценили число собравшихся на акции в 
Москве в десятки тысяч человек.  

В субботу в России проходят организованные Алексеем Навальным протестные 
мероприятия под лозунгом «Он нам не царь». Они приурочены к инаугурации Владимира 
Путина. В Москве и во многих других городах акции не согласованы с властями.  

 В Москве сторонники Навального собрались на Пушкинской площади. Мэрия предлагала 
перенести акцию на проспект Академика Сахарова, но Навальный отказался. По 
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предварительным данным, на акции в Москве задержали около 50 человек, в том числе 
самого Навального и его соратника Николая Ляскина.  

 В целом по России задержаны более 350 человек. Больше всего задержанных в 
Челябинске – 97 человек. Также участники акции были задержаны в Якутске, Красноярске, 
Барнауле, Новокузнецке, Калуге, Самаре, Петербурге, Екатеринбурге, Томске. 

Ведомости 
 

Планово-досрочные выборы 
Фонд «Петербургская политика» в новом рейтинге социально-политической устойчивости 

регионов прогнозирует, что в ближайшее время в Кремле примут решения по губернаторам, 
срок полномочий которых истекает в этом году. В числе потенциальных отставников названы 
главы Хакасии и Магаданской области Виктор Зимин и Владимир Печеный. По мнению 
экспертов, возможны досрочные отставки возрастных руководителей регионов — Егора 
Борисова (Якутия) и Александра Карлина (Алтайский край). 

Эксперты фонда «Петербургская политика» в очередном рейтинге социально-
политической устойчивости регионов отметили, что политическая ситуация в регионах после 
выхода из «режима предвыборной (президентской.— “Ъ”) кампании» отличается 
«накоплением и выплеском противоречий, требующих урегулирования». В их числе — 
необходимость принятия Кремлем кадровых решений по ряду губернаторов. Среди глав, чьи 
полномочия истекают в сентябре, эксперты не исключают отставки Виктора Зимина (Хакасия), 
Романа Копина (Чукотка), Светланы Орловой (Владимирская область) и Владимира Печеного 
(Магаданская область). 

Среди возможных досрочных отставников названы губернаторы Санкт-Петербурга 
Георгий Полтавченко, Алтайского края — Александр Карлин, Якутии — Егор Борисов (у всех 
сроки полномочий истекают в 2019 году). 

«Опыт досрочных перестановок в регионах признан политически и психологически 
удачным. При этом при выборе новых кандидатур предстоит учитывать растущую 
разноречивость действий “варягов” — наряду с успешными примерами нарастает число 
территорий с проблемным опытом вхождения не связанных с регионом чиновников 
(Кемеровская, Новосибирская области)», — говорится в докладе. В апреле Кемеровскую 
область возглавил экс-глава компании «Колмар» Сергей Цивилев, врио главы Новосибирской 
области осенью 2017 года был назначен мэр Вологды Андрей Травников. 

Эксперты отметили, что, поскольку в сентябре пройдут плановые выборы глав 18 
регионов, досрочных отставок будет немного. 

«Есть регионы, где губернатора всегда можно поменять и есть за что, но пока руки не 
доходят и могут не дойти из-за большого числа выборов осенью», — сказал «Ъ» президент 
фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов. 

Вместе с тем не исключены замены из-за возможного ухода некоторых глав регионов в 
правительство РФ. 

Михаил Виноградов отметил, что по губернаторам, сроки полномочий которых истекают 
в этом году, администрации президента «надо решать в ближайшие дни, идти им на выборы 
осенью или выдвигать на выборы новые кандидатуры». 

В докладе говорится, что политический ландшафт в регионах начинает усложняться — 
появились прецеденты повышения роли законодательных собраний. 

По мнению экспертов «Петербургской политики», приход на пост спикера парламента 
Кузбасса экс-губернатора Амана Тулеева «показывает возможность ситуации, когда смена 
губернатора не приводит к одномоментному встраиванию депутатского корпуса в 
создаваемую новым главой региона вертикаль». Эксперты полагают, что «кемеровский 
прецедент» увеличит значимость выборов в заксобрания — в сентябре они пройдут в 16 
регионах. 

 Коммерсантъ 
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Вступили в силу новые правила техосмотра  
C 4 мая в России вступают в силу поправки в Закон «О техническом осмотре 

транспортных средств и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» 

Так, уточняется, что диагностическую карту будут выдавать даже если транспортное 
средство не соответствует нормам безопасности. При этом законом устанавливается 
ответственность операторов технического осмотра за выдачу диагностической карты с 
«заключением о возможности эксплуатации транспортного средства, не соответствующего 
требованиям безопасности». 

Кроме того, в законе уточняется перечень полномочий госорганов в сфере технического 
осмотра. В частности, речь идет о праве устанавливать предельный размер платы за 
проведение ТО и осуществлять контроль за его соблюдением, а также за соблюдением 
размера платы за выдачу дубликата диагностической карты. 

Напомним, что ранее, в феврале, правительство уже вносило изменения в Правила 
проведения технического осмотра транспортных средств. Документ корректировал правила, 
принятые еще в 2011 году. Отметим, что поправки оказались не столь радикальными, как 
ожидалось, но некоторые серьезные изменения все же есть. «Авто Mail.Ru» напоминает о 
главных из них: 

 по новым правилам, не допускается установка на рассеиватели световых приборов 
окрашенных или бесцветных оптических деталей и пленок (то есть «бронированные» 
специальной плёнкой фары — вне закона). 

отправляясь на ТО, водителю придется брать с собой медицинскую аптечку. А вот 
огнетушители теперь должны отвечать «пункту 11.4 приложения № 8 ТР ТС 018/2011», хотя 
раньше было написано проще: «ТС категорий M1 и N должны быть оснащены не менее чем 
одним порошковым или хладоновым огнетушителем ёмкостью не менее 2 литров» 

транспортные средства, в конструкцию которых, вопреки требованиям Технического 
регламента, внесены изменения, к эксплуатации допускаться не будут. То есть любой 
незарегистрированный тюнинг поставит крест на легальной попытке получить 
диагностическую карту 
          отныне четко сказано, что шипованные шины должны быть установлены на всех 
колёсах ТС — это было понятно, но правилами не прописано. Также вполне логично, что 
бланк диагностической карты немного изменится — неисправности-то прописаны подробнее 

техосмотр для автобусов стал жестче. Для категорий М2 и М3 продолжительность 
техосмотра увеличилась на 5-7 минут. Кроме того, отныне прописаны временные нормативы 
для специального транспорта, включая эвакуаторы, цистерны и тому подобное.. 

mail.ru 
 

Россияне стали чаще брать кредиты 
Количество заёмщиков за первые пять месяцев 2018 года увеличилось на 22% по 

сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 
Специалисты Объединённого кредитного бюро сообщают, что россияне стали чаще 

брать кредиты. Такое заявление было сделано на основе анализа данных 600 российских 
банков. 

С января по май 2018 года в России было выдано 8 миллионов кредитов на общую 
сумму 1,59 триллиона рублей. Наиболее растущим сегментом этой сферы являются 
кредитные карты. Их было выдано более двух миллионов с начала года. 

Увеличилось и количество обращений по ипотечному кредитованию. За нынешний год 
банковские организации выдали 260 займов на сумму более 500 миллиардов рублей. 

Life 
 

Роспотребнадзор: Трехцветная маркировка еды может начаться летом 
Летом может начаться пилотный проект по добровольной маркировке продуктов питания 

цветами светофора по степени полезности. Об этом ТАСС сообщили в Роспотребнадзоре. 
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В ведомстве считают, что в зависимости от цвета маркировки - зеленого, желтого или 
красного - потребитель будет делать "осознанный выбор" при покупке продовольственных 
товаров. Таким образом, формировать здоровый рацион питания станет проще. А это, в свою 
очередь, позволит снизить в РФ количество алиментарных заболеваний (связанных с 
недостатком или избытком тех или иных веществ в организме). 

"Пилотный проект может быть запущен летом 2018 года", - сообщили в 
Роспотребнадзоре. Его презентация может состояться в июне. 

Проект "Светофор" подразумевает создание в магазинах отдельных полок, на которых 
будут выставлены промаркированные цветами светофора продукты в зависимости от уровня 
содержания в них соли, сахара и жирных кислот. Крупные ретейлеры и производители 
сообщили Роспотребнадзору о готовности присоединиться к эксперименту. 

Российская газета 
 

В России введут экологический сбор на одноразовую посуду   
Правительство собирается в следующем году ввести экологический сбор на 

одноразовую посуду. Об этом рассказал спецпредставитель президента по вопросам 
природоохранной деятельности, экологии и транспорта Сергей Иванов, передает «РИА 
«Новости».  

По словам спецпредставителя, очень часто люди покупают одноразовые мангалы, едут 
на природу и потом бросают их. Необходимо ввести экологический сбор с производителей 
«на подобные одноразовые вещи». «В следующем году он будет введен», — сказал Иванов.  

 Иванов 5 мая принял участие в акции «Чистый берег» в Ленинградской области, на 
берегу Ладожского озера. Акция проходит под эгидой МЧС. Вместе с Ивановым в сборе 
мусора принимал участие глава МЧС России Владимир Пучков.  

Пучков отметил, что за четыре года, что проводится акция, ее участники очистили от 
мусора более 12 000 водоемов и 14 000 км береговой полосы. По его словам, акция не решит 
проблему засорения прибрежной зоны, однако привлечет к ней внимание. «Культура 
утилизации мусора еще не развита в нашей стране, и чем чаще будут власти, да и сами 
граждане, обращать внимание на эту проблему, тем чаще в подсознании людей будет 
прививаться желание не мусорить», — считает он. 

Ведомости 
 

Россия на пороге финансовой катастрофы. "Плохие" кредиты потянут экономику вниз 
В ближайшие полтора–два года в России грянет кризис «плохих» долгов – с таким 

прогнозом выступил бывший замглавы Минэкономразвития, ныне ведущий научный 
сотрудник Института экономической политики (ИЭП) им. Гайдара Алексей Ведев. Он 
называют ситуацию «катастрофичной» и предупреждает, что попытки использовать кредиты 
населения в качестве одного из локомотивов роста вызывают большой вопрос. Опрошенные 
эксперты признают, что риски есть, но не все из экспертов склонны оценивать ситуацию в 
крайне негативном ключе. 

Институт Гайдара предостерегает: «В ближайшие 1,5–2 года ожидается кризис «плохих» 
долгов». «Ситуация на самом деле катастрофичная. Мы имеем 11-триллионный портфель, 
размещенный под ставку 16% годовых, с объемом платежей в 2 трлн руб. ежегодно», – 
сообщает на сайте Института научный сотрудник Алексей Ведев (как уточняется в 
биографической справке ИЭП, с августа 2014-го по февраль 2017-го он занимал пост 
заместителя министра экономического развития). 

Ведев указывает на то, что «основной объем задолженности приходится на 
низкодоходные слои населения». «Вызывают большой вопрос попытки использовать кредиты 
населения в качестве одного из локомотивов экономического роста, в том числе через 
ипотечное кредитование», – пишет Ведев. Например, он уточняет, что на фоне 
неблагоприятной ситуации с доходами населения «для многих 10% ставка по ипотеке 
является неприподъемным кредитом». 
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Опрошенные эксперты соглашаются, что есть серьезные риски. Но все же многие 
аналитики стараются не сгущать краски. «Банки сейчас более внимательно подходят к 
заемщикам. Маловероятно, что они готовы выдавать кредиты на покупку жилья 
сомнительным заемщикам. Да, если мы говорим о потребительских кредитах и кредитных 
картах, здесь требования существенно ниже, однако и в этом секторе не все банки 
существенно снизили требования к потенциальным заемщикам», – отмечает старший 
аналитик «Фридом Финанс» Богдан Зварич. 

«Рассматривать кредиты с точки зрения локомотива экономики рискованно», – считает 
зампредправления Локо-Банка Андрей Люшин. Но, по мнению банкира, «вряд ли в 
ближайшие несколько лет произойдет кризис «плохих» долгов». «Государству невыгоден 
такой расклад, и оно всеми силами будет добиваться, чтобы этого кризиса не произошло», – 
надеется Люшин. 

«Утверждать, что кризис случится, мы не возьмемся, но динамика роста выдачи 
потребительских и ипотечных кредитов по сравнению с динамикой реальных располагаемых 
доходов населения выглядит настораживающее», – сообщает аналитик компании «Финам» 
Алексей Коренев. 

«Россияне, вынужденные сократить потребление в начале кризисного периода (конец 
2014-го, 2015 и 2016 годы), сейчас кто вынужденно, кто просто устав экономить, заметно 
увеличивают потребление. Причем потребление именно в кредит», – поясняет Коренев. 
Этому способствовали и снижение ставки Центробанка, и, например, оказываемая 
государством поддержка ипотечного кредитования. 

Но проблема в том, что «более половины потребительских кредитов сейчас берется на 
рефинансирование ранее взятых», обращает внимание Коренев. По его словам, особенно это 
характерно для отдаленных регионов и небогатых слоев населения. «Люди увязли в долгах и 
не в силах с ними рассчитаться. Они предпочитают брать новый кредит, чтобы погасить 
старый. Пока ставки по кредитам быстро снижались вслед за ключевой ставкой Центробанка, 
подобное рефинансирование позволяло заемщикам снизить долговую нагрузку. Но уже нет 
никакой уверенности, что регулятор и далее будет так активно понижать ставку», – поясняет 
Коренев. Кстати, 27 апреля, совет директоров Центробанка сохранил ключевую ставку на 
текущем уровне – 7,25% годовых. 

«Ипотечное кредитование внесло значительный вклад в ВВП. В 2017-м был выдан 
примерно 1 млн ипотечных кредитов на общую сумму около 2 трлн руб., что составило 
примерно 2% от годового ВВП страны», – сообщает Коренев. Но это вовсе не значит, что 
рынок ипотеки будет стремительно расти и дальше. Во-первых, как следует из объяснений 
эксперта, потенциальный спрос имеет свои ограничения. Во-вторых, «огромное количество 
семей не могут себе позволить ипотеку даже под нулевую процентную ставку», замечает он. 
Напомним, по Росстату, в январе–сентябре 2017-го за чертой бедности находились 20,3 млн 
россиян, или 13,8% населения РФ. Причем соцопросы выявляют, что доля субъективно 
бедного населения достигает в России 36%. 

«У нас довольно большой слой, как правило, малообеспеченных граждан имеет высокую 
кредитную нагрузку. Тенденция последних двух–трех лет – люди берут кредит, чтобы 
погасить проценты по ранее взятому кредиту. Понятно, что это путь в пропасть, – признает 
доцент факультета финансов и банковского дела РАНХиГС Сергей Хестанов. – Но с другой 
стороны, катастрофических рисков для финансовой системы в целом это не несет. Даже в 
случае дефолта не все эти деньги будут потеряны: какую-то часть скорее всего взыскать 
удастся. Российская банковская система с учетом ее капитализации и с учетом того, что она 
уже на 70% прошла огосударствление, скорее всего с этим справится». 

«Проблема «плохих» долгов действительно есть. Но драматизировать ситуацию я бы не 
стала, – продолжает член президиума «Опоры России» Ирина Капитанова. – Во-первых, 
долги можно реструктурировать. Во-вторых, в крайнем случае на помощь всегда придет 
государство». 

Проблема не только в опасности дефолтов. Но и в том, что семьи, которые не хотят 
наращивать задолженность, начинают экономить на всем остальном, чтобы вовремя погасить 
кредит. Их потребительская активность снижается. И как говорит ведущий аналитик Amarkets 
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Артем Деев, такие домохозяйства «априори не могут оказывать стимулирующего 
воздействия на экономику». «Когда реальные располагаемые доходы растут, тогда 
кредитование населения – драйвер экономического роста», – замечает Хестанов. Но, как 
уточняет эксперт, мы пока имеем все же обратную тенденцию. 

«независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новое правительство Медведева будет действовать по «суперуказу» Путина 
Дмитрий Медведев, вероятно, сохранит пост главы правительства и после 7 мая. Что 

касается его команды, то уже можно предположить, какие задачи поставит ей президент. Под 
конкретные задачи будут подобраны конкретные исполнители. Как ожидается, задачи Путин 
обозначит одним «суперуказом» – о резком повышении доходов и в целом уровня жизни 
россиян. 

Если Владимир Путин внесет кандидатуру премьер-министра 7 мая, в день своей 
инаугурации, то Госдума рассмотрит этот вопрос на следующий день. Об этом сообщил в 
пятницу спикер нижней палаты Вячеслав Володин. Фракции проведут консультации с 
кандидатом в премьеры до рассмотрения его кандидатуры на пленарном заседании нижней 
палаты, сказал Володин. Впрочем, пресс-секретарь президента Дмитрий Песков напомнил 
всем: когда именно будет внесена кандидатура – это вопрос, который решает исключительно 
глава государства.  

О том, что у обновленного Кабмина, вероятно, останется прежний руководитель, сейчас 
говорят не только «анонимные инсайдерские источники». Что премьером вновь станет 
Дмитрий Медведев, в частности, полагает замглавы думской фракции «Справедливой 
России» Михаил Емельянов. Такой вывод можно сделать, исходя из частого появления 
Медведева в медиапространстве и его уверенного и спокойного поведения, сказал депутат 
РИА «Новости». Именно с Медведевым фракции и будут встречаться для консультации – это 
уже слова анонимного источника того же агентства.  

Если отвлечься от слухов и утечек, то, как отмечают эксперты, в пользу назначения, 
точнее, переназначения нынешнего премьера есть серьезные доводы.  

«Предпосылки к тому, что Медведев останется премьер-министром, достаточно высоки. 
Во-первых, он – профессионал. Здесь следует учесть и этап его президентства, и нахождение 
во главе правительства. И, соответственно, необходимо, чтобы это был абсолютно 
преданный человек и абсолютно подготовленный человек.  

Любому другому человеку, который приходит на эту должность, нужен некий промежуток 
времени, чтобы собрать в единое целое все нити экономического управления государством. У 
Медведева все это собрано, и давным-давно», – заметил в комментарии газете ВЗГЛЯД 
политолог Андрей Колядин.  

«Второй фактор чрезвычайно важный. Это то, кто будет преемником, – считает Колядин. 
– Хотя, скорее всего, фигура преемника появится ближе к окончанию срока президентских 
полномочий Путина. Однако любой другой человек, кроме Медведева, который займет этот 
пост, все равно априори начнет восприниматься как потенциальный преемник». По мнению 
собеседника, появление новой фигуры создаст ненужный ажиотаж у части элит.  

Политологи уже в марте предсказывали в беседе с газетой ВЗГЛЯД, что Дмитрий 
Медведев останется на своем посту. По оценке экспертов, главное ожидание от новой 
команды (или от обновленной команды Медведева) – преемственность курса. Но, 
однозначно, это будет не стагнация, а прорыв, с учетом новых вызовов и во исполнение тех 
задач, которые поставил президент в послании Федеральному собранию.  

Сразу после инаугурации и еще до официального формирования правительства следует 
ожидать, что обновленный Кабмин получит руководящие указания. Так это было 7 мая 2012 
года, когда Владимир Путин, вступив в должность, дал сразу 218 поручений правительству. 
Поручения были сформулированы в знаменитых майских указах. Вполне вероятно, что 
сейчас будет подписано не 11 указов, а один.  
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Во всяком случае, в опубликованном еще 16 марта перечне поручений во исполнение 
послания Федеральному собранию прямо сказано: Администрации президента до 15 апреля 
«обеспечить разработку проекта указа Президента Российской Федерации». Именно указа, а 
не указов. Но, судя по тому, что должен содержать этот документ, речь идет о «суперуказе».  

«Вероятность появления «суперуказа» высока – с учетом того, что Путин говорил об 
этом и на пресс-конференции сразу после выборов, и на конференции после подведения 
итогов выборов», – напомнил газете ВЗГЛЯД директор Центра политологических 
исследований Финансового университета Павел Салин. По его мнению, «суперуказ» должен 
определить ни много ни мало «национальные цели развития России» надолго – до 2024 года.  

В перечне поручений Путина в качестве первой из этих целей указано увеличение 
народонаселения, повышение ожидаемой продолжительности жизни до 78 лет к 2024 году и 
до 80 лет к 2030 году.  

Вторым пунктом идет «повышение уровня жизни граждан, устойчивый рост их реальных 
доходов и рост уровня пенсий выше инфляции, снижение вдвое уровня бедности в стране».  

Первые два пункта, таким образом, говорят о давней путинской идее – о сбережении 
народа. И лишь затем следует макроэкономическая задача: «вхождение в число пяти 
крупнейших экономик мира, в том числе обеспечение темпов экономического роста выше 
мировых».  

Далее упомянуто «обеспечение комфортной среды, включая улучшение жилищных 
условий не менее чем пяти миллионов семей ежегодно». Отдельным пунктом идет создание 
условий для самореализации граждан, в том числе формирование механизмов поиска и 
поддержки талантов.  

Нетрудно заметить, что все это – те задачи, которые перечислил Владимир Путин в 
первой, «невоенной», части своего мартовского послания. Оно, как отмечали эксперты, было 
воспринято как программа президента на 2018–2024 годы. «Национальные цели» включают в 
себя те направления, о которых тогда говорил Путин: в первую очередь упомянуты 
здравоохранение, образование и демография. В заключение, но явно не в последнюю 
очередь предписано разработать «целевые параметры и основные задачи» 
пространственного развития России.  

Итак, перед нами вопросы прежде всего социально-экономического плана, указывает 
Павел Салин. Причем «социалка» находится в приоритете. Если в «суперуказе» (что логично) 
задачи будут расписаны подробнее, то надо ожидать: в дополнение к таким областям, как 
образование и здравоохранение, будут прописаны задачи в области культуры. Напомним, что 
в апреле Путин распределил сотню грантов на творческие проекты.  

«Есть запрос населения на повышение качества жизни, а не количественных 
показателей. Власть строила на этом свою избирательную кампанию, и сейчас необходимо 
отрабатывать авансы, которые были выданы населением», – отмечает Салин. По его оценке, 
отличие «суперуказа» от майских указов будет заключаться в том, что в 2012 году ставка 
делалась на количественные показатели. Эксперт отметил: «Условно говоря, не к такой-то 
дате такие-то средства будут израсходованы на такие-то цели, а таким-то образом будет 
повышена эффективность расходования этих средств».  

«Это должно быть вроде дорожной карты, то есть не только конечные результаты, но и 
промежуточные, и самое главное – способы достижения этих промежуточных показателей», – 
подытожил эксперт. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 20 ▼ 0, 28 

EUR 75,64  ▼ 0, 49 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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